
 

证券代码：000498                                    证券简称：山东路桥 

山东高速路桥集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                          编号：2024-1 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他（电话会议） 

活动参与人员 天风证券股份有限公司王涛及 27家机构投资者 

兴业证券股份有限公司李明及 7家机构投资者 

山东路桥财务管理部部长 张秋立 

山东路桥证券管理部部长、证券事务代表 李文佳 

山东路桥山东区域总部副总经理 徐立蛟 

山东路桥证券管理部投资者关系管理专员 朱晓赛 

时间 2024 年 4月 15日 09:00-09:50 

2024 年 4月 15日 15:00-15:50 

地点 山东高速路桥集团股份有限公司 25楼 

形式 电话会议 

交流内容及具

体问答记录 

一、介绍公司情况  

二、互动交流 

1.  对 2024年山东省市场的展望？ 

根据一月份山东省政府工作报告，山东省 2024

年将提速建设交通强国示范区，力争完成投资 3250

亿元。坚持畅通通道、织密网络、建强枢纽、优化

升级，着力打造现代化综合立体交通体系。推进雄

商、济滨、津潍、潍宿等 7 个高铁项目，建成潍烟

高铁，高铁通车里程突破 3000 公里。加快谋划高铁

网、货运铁路网优化提升，争取德商等高铁纳入国



 

家规划，力争开工莱临高铁，推进聊邯长高铁前期

工作。开工临沂至徐州等高速公路项目，抓好泰安

至东平等 34 个在建项目，建成临（淄）临（沂）高

速等项目，高速公路通车里程达到 8600公里。 

根据《山东省“十四五”综合交通运输发展规

划》，到 2025 年，高速公路通车及在建里程达到

10,000公里，省际出口超过 30个，双向六车道及以

上占比达到 36%，基本实现县（区、市）有两条以

上高速通达；普通国省道方面，实施普通干线品质

提升工程，实施普通国省道新改建工程约 2,500 公

里；公路养护方面，提升公路预防养护实施力度，

实施高速公路、普通国省道养护大中修工程 3,000

公里、6,000 公里，年度预防养护里程占比分别不

低于 8%、5%，优良路率分别达到 100%、94%；一、

二类以上桥梁比例分别达到 99%和 95%以上；普通干

线公路养护水平取得示范性成果。深化农村公路管

理养护体制改革，农村公路列养率 100%，每年大中

修及预防性养护里程达到总量的 7%以上，消除主干

路的简易铺装路面，整体技术状况优良中等路率达

到 88%以上。打造轨道上的山东：到 2025 年全省铁

路总里程力争达到 9,700 公里。其中高速（城际）

铁路方面，实现“市市通高铁”，营业及在建里程达

到 4,400 公里，省际出口达到 10 个以上；城市轨道

交通方面，按照具备条件城市宜建则建的原则，重



 

点推进济南、青岛城市轨道交通建设，积极推进具

备条件的城市开展轨道交通规划建设，到 2025 年，

城市轨道交通营运及在建里程达到 700 公里。完善

绿色交通体系，促进资源节约集约利用，推广使用

废旧材料再生利用的新材料、新工艺、新设备，提

高资源再利用水平。 

山东高速集团召开重点工程建设 2023 年总结表

彰暨 2024 年工作动员会上，明确了 2024 年高速公

路“6 通车、2 开工、585.8 亿元投资”的年度建设

任务。 

2.  请问公司海外业务拓展情况如何？ 

2023 年，公司开辟了乌干达、菲律宾、缅甸等

新的国别市场。签约项目多为使用多边金融机构贷

款的现汇类项目或中国对外援助类项目，采用

FIDIC 合同条款，资金来源有保障，项目计量支付

情况良好。2024 年，公司计划围绕“一带一路”沿

线国家，在现有 19 个业务国别基础上，继续拓展，

在东南亚、中亚、中东区域重点发力。 

3.  公司未来养护市场经营开发方向？ 

公司是国内早期进入道路养护施工领域的企

业，致力于成为领先的基础设施综合养护服务商。 

多年来，公司积极研究和应用绿色低碳养护技术，

推动绿色养护产业的发展。2023 年，公司完成并购

交建集团，进一步提升了养护市场综合竞争力，对

提高公司在山东市场市占率和养护板块的布局有着



 

重要意义。 

4.公司计提资产减值准备的原因及后续展望？ 

为真实反映财务状况及经营成果，公司根据相

关会计准则进行了减值测试，对可能存在减值迹象

的资产计提相应减值准备。公司本次计提资产减值

准备的资产项目主要为应收款项、合同资产、固定

资产，原因为公司 2023 年在建工程量增加，合同资

产的增多，根据法规要求计提，并没有造成实际损

失。 

基于行业特性，较多土木工程建筑类企业减值

准备计提增长。后续是否进行减值计提，主要根据

合同回款、组合账龄、业主类型等因素决定。2024

年，公司将重视清收清欠工作，通过预算考核导

向，控制公司经营风险。 

5.经营活动产生的现金流量净额为负值的原

因？未来现金流状况如何？ 

报告期内，公司完成工作量增加，销售回款与

采购支付时间错配，在手项目建设期结算比例降

低，工程计量结算周期拉长等原因导致经营活动产

生的现金流量净额为负。现金流问题可以说是施工

行业普遍存在的问题，行业属性决定了先施工后结

算的特性。此外，部分业主存在通过商业汇票支付

合同价款等情形，导致资金流入延后。在回款账期

延长的情况下，材料、人工成本波动及预付款等因

素，造成了资金提前流出。 



 

按项目施工周期测算，由于公司项目业主方主

要为政府单位、地方国企等，应收款回款风险较

小。 

6.  公司的分红规划？ 

公司重视增加投资者回报，为加大投资者回报

力度，共享公司经营成果，公司拟提交股东大会授

权公司董事会在 2024 年中期达到利润分配条件时进

行中期利润分配。同时，公司将通过扩大业务规

模、提升运营效率等增强投资者回报的能力，并根

据所处发展阶段，统筹好业绩增长与股东回报的动

态平衡，与投资者共享发展成果，建立长期、稳

定、可持续的股东价值回报机制。 

未来，公司分红遵循两个原则，一是与股东共

享业绩增长成果。截至目前，每年派发现金金额均

在上年基础上有所增长；二是与公司发展阶段及成

长性相匹配。公司在手订单较多，分红要考虑回报

股东，同时也需要兼顾资金需求。 

7.  公司财务负债增长的原因？ 

近年来，公司资产负债率有所承压，目前带资

施工类项目较多，在建工程也有所增加，导致对资

金需求较大，公司通过多种渠道融资，综合融资成

本降低，负债率仍有所提升。 

公司 23 年发行了可转换公司债券，同年 10 月

刚进入转股期，大部分还是以债的形式存续，对上

市公司负债率有一定影响。 



 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

否 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文

档等附件 

无 

             


